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IMPERATIV 

1) Pengertian Imperativ  
Imperativ hanya digunakan dalam situasi berbicara langsung dengan lawan bicara. Dengan 

demikian imperativ digunakan kepada orang kedua tunggal “du“, orang kedua jamak “ihr” dan 

bentuk sopan “Sie”. Imperativ tidak mungkin digunakan untuk orang ketiga “es, sie, es”. 

Terdapat dua jenis imperativ, yakni Imperativ informal (du-form dan ihr-form) dan Imperativ 

formal (Sie-form). Pada penggunaan Imperativ informal, Personalpronomen ”ihr“ dan “du“ 

dihilangkan, sementara pada du-form akhiran konugasi –st juga ikut hilang. 

• Mach (st du) die Tür zu!  

• Macht (ihr) die Tür zu!  

Pada penggunaan Imperativ formal, personalpronomen “Sie“ tetap disertakan.  

Prefiks (Awalan) kata kerja trennbar dan juga replexivpronomen diletakkan di akhir kalimat. 

Kalimat imperativ bisa diakhiri dengan titik ".", atau juga dengan tanda seru "!". Tanda seru 

melambangkan adanya penekanan, dan juga menegaskan suatu perintah. Sebaliknya tanda titik 

mengesankan kalimat tersebut tanpa penekanan. 

Dengan menambahkan kata "bitte" dan "bitte mal" dapat menjadikan kalimat imperativ itu 

terdengar lebih ramah atau lebih sopan. 

• Mach das Fenster zu!  

• Mach das Fenster zu.  

• Mach bitte das Fenster zu.  

• Mach bitte mal das Fenster zu.  

• Mach doch bitte mal das Fenster zu.  

Dalam penggunaan imperativ secara lisan harus diperhatikan intonasi yang tepat. Intonasi dan 

kecepatan berbicara bisa berperan dalam membuat kalimat yang dihasilkan terdengar sopan atau 

malah terdengar seperti perintah. Mengucapkan imperative dengan “cepat dan lantang” dianggap 

tidak sopan. 
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2) Fungsi Imperativ  
Berikut tabel fungsi imperativ: 

Funktion Beispiel 

Anleitungen und 
Gebrauchsanweisungen 

Geben Sie zuerst Öl in die Pfanne.  

Schneiden Sie drei Zwiebeln klein.  

Servieren Sie dazu einen Rotwein.  

Appell 

 

Stoppt den Krieg! Sofort!  

Verbietet die Todesstrafe! 

Rettet die Wale!  

Anweisungen 

Seid ruhig! Papa schläft.  

Folgen Sie den Anweisungen des Personals!  

Treten Sie ein.  

Bitte 

Gib mir bitte sofort meinen Ball zurück!  

Geben Sie mir bitte 2 kg Bananen.  

Schließen Sie alle Türen ab, wenn Sie gehen.  

Ratschläge 

Rauch nicht so viel!  

Iss nicht jedes Mal so viel und denk an deine Figur! 

Fahr vorsichtig! Es friert heute Nacht und die Straßen sind 
nass.  

Verbot 

Rauchen Sie hier nicht!  

Betreten verboten!  

Schalten Sie im Unterricht Ihr Handy aus!  

Warnung / Ermahnung 

Stopp! Bleib stehen! Da kommt ein Auto!  

Lass das!  

Geht ins Bett, Kinder. Sonst wird Papa böse, es ist schon fast 
22:00 Uhr.  

 

3) Der Imperativ der regelmäßigen Verben  
Berikut beberapa contoh imperativ dengan kata kerja beraturan (regelmäßige Verben), trennbar 

dan refleksiv: 

Infinitiv du ihr Sie 

sich aus|ruhen  Ruh dich aus. Ruht euch aus. Ruhen Sie sich aus. 

gehen  Geh nach Haus! Geht nach Haus. Gehen Sie raus! 

herein|kommen  Komm herein. Kommt herein. Kommen Sie herein. 

lernen  Lern Deutsch. Lernt Deutsch. Lernen Sie Deutsch. 

sich setzen  Setz dich. Setzt euch. Setzen Sie sich. 

trinken  Trink deine Milch! Trinkt eure Milch! Trinken Sie Ihr Bier. 

zu|hören  Hör mir zu! Hört mir zu! Hören Sie mir zu! 
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4) Imperativ dengan perubahan huruf vokal 
Bentuk imperativ untuk kata kerja yang mengalami perubahan vokal dari “e” ke “I” atau 

“ie”dalam orang kedua tunggal (du): 

Infinitiv du ihr Sie 

essen -i-  Iss langsamer!  Esst den Fisch!  Essen Sie die Suppe.  

...|geben -i-  Gib mir auch was ab.  Gebt das Geld zurück.  Geben Sie ihm Recht.  

...|lesen -ie-  Lies es mir vor.  Lest nicht ab.  Lesen Sie den Text.  

...|sehen -ie-  Sieh mal her!  Seht mal nach rechts.  Sehen Sie ihn gut an.  

Verb yang mengalami perubahan vokal dari “a” ke “ä” bentuk imperativ-nya tetap tanpa umlaut: 

• Fahr mit.  

• Schlaf gut.  

• Lauf schneller.  

• Sauf nicht so viel!  

 

5) Imperativ dengan Stamm yang berakhiran huruf -t; -d; -m; dan -n  
Untuk kata kerja dengan Stamm yang berakhiran huruf t; -d; -m; -n; (seperti arbeiten, reden, 

atmen, öffnen) ditambahkan huruf "e" dalam bentuk imperativnya: 

Infinitiv du ihr Sie 

...|arbeiten  Arbeite weiter.  Arbeitet schneller.  Arbeiten Sie nicht so 
viel!  

...|atmen  Atme ruhiger!  Atmet tief ein.  Atmen Sie langsam 
wieder aus.  

...|finden  Finde den Schlüssel 
wieder!  Findet Nemo.  Finden Sie ihren Namen 

heraus!  

heiraten  Heirate ihn nicht.  Heiratet!  Heiraten Sie bloß nicht!  

 

6) Pengecualian  
Kata-kata kerja berikut memiliki bentuk imperativ khusus: 

Infinitiv du ihr Sie 

sein  Sei lieb!  Seid auf der Hut!  Seien Sie vorsichtig!  

haben  Hab keine Angst.  Habt Mitleid.  Haben Sie Erbarmen.  

werden  Werde Mitglied.  Werdet glücklich.  Werden Sie reich.  

sein  Sei lieb!  Seid auf der Hut!  Seien Sie vorsichtig!  
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7) Bentuk imperativ yang lain  
Terdapat pula beberapa alternatif lain dalam menyatakan imperativ (perintah), seperti contoh 

berikut: 

Ersatzformen Beispiele 

Infinitiv 

Zimmer aufräumen!  

Haare schneiden!  

Zähne putzen!  

Nomen 

Hilfe!  

Ruhe dahinten!  

Geld oder Leben!  

Partizip II 

Rauchen verboten!  

Füttern verboten!  

Spenden gern gesehen!  

Passiv 

Jetzt wird gegessen!  

Vor dem Spielen werden die Hausaufgaben gemacht!  

Jetzt wird ins Bett gegangen.  

 

 

 

 

 

Sumber: hasil adaptasi dari halaman: http://www.mein-deutschbuch.de 


